

Autobiographie de rencontres interculturelles



Module 1

Activité 3 : La section *Qui suis-je* de l'ARI

Commentaire

Il y a beaucoup de points communs dans la façon dont ces trois personnes ont choisi de se définir : Anna, Imad et Rayya ont indiqué leur âge et leur sexe. Ils ont aussi mis en avant leurs origines (nationales et régionales, mais aussi citadines). Imad et Rayya ont évoqué leur place au sein de la famille – Imad est le cadet d'une fratrie de trois frères, tandis que Rayya est la plus âgée des sœurs. Malgré une description très brève, Anna a quand même précisé qu'elle est catholique.

Rayya a estimé très important de signaler son appartenance au groupe d'élèves du secondaire. Comme Anna, les langues sont un aspect important de son identité : Rayya apprend trois langues étrangères – anglais, russe et allemand ; Anna parle quatre langues – flamand, néerlandais, français et anglais – même si, dans son cas, il apparaît moins clairement s'il s'agit de langues étrangères ou de langues maternelles. Rayya aime le dessin et a des talents artistiques. Elle aime s'amuser et regarder des films – ce qui sont des caractéristiques personnelles et des loisirs essentiels pour elle, puisqu'elle a choisi de les mentionner comme des éléments de son identité personnelle. Anna semble s'identifier davantage à son métier. Quant à Imad, il met en avant ses ambitions – il veut faire changer les choses !

Un des objectifs clés de l'ARI est d'aider les utilisateurs à se servir de leurs rencontres interculturelles pour réfléchir à leur identité personnelle. Lorsqu'une personne rencontre un membre d'un autre groupe culturel et entreprend une analyse critique de cette expérience, cela peut favoriser la mise en œuvre d'un processus d'auto-examen et la prise de conscience d'appartenance à un groupe. En conséquence, les rencontres interculturelles peuvent modifier non seulement les attitudes envers le groupe culturel de la personne rencontrée, mais également les attitudes envers son/ses propre(s) groupe(s). Ce réexamen critique peut même induire des changements dans la façon dont la personne s'identifie.